
111年度校友總會優秀獎學金得獎學生感言 

區域與社會發展學系 邱○融 

很榮幸在大四獲得校友總會 111學年度優秀獎學金，同時也作為我大學四年

以來所獲得的第一個獎學金。記得在大一時，我曾找尋校內有無提供類似的獎學

金，卻多半是僅限經濟清寒學生資格的助學金，而較少有符合資格的獎學金可供

我報名。每年的菁英獎作為少數無清寒限制的獎項，我雖然成績位居於中前段，

卻始終難以在一學年中獲得第一名的成績。 

大學的成績排名計算不合理之處在於因應大學選課的高度自由，每位同學的

課程皆有所不同，老師們的評分標準也有所差異，正課、通識課甚至藝能課，若

是以分數或排名作為選擇課程的最高指導準則，則勢必要選擇修習俗稱的「涼課」

或是「營養學分」。但是這與我進入大學學習的目的必然有所違背，某些課程即

使是非專長領域或是早已明白授課老師的給分嚴苛，但若是屬於能學到知識或是

令我感興趣的課程，我必然還是會選擇該課程。 

在大學的四年的課程中已經經過了三年，系上課程讓我學到許多有關社會科

學的專業知識，通識課也讓我意識到不能僅固守於自己較為擅長的領域，也應該

對跨領域的專業有一定程度的理解。尤其藝術方面課程的老師，不僅待人和善、

課程中介紹了許多近代的藝術家、藝術表現形式以及到美術館參觀的行程，在課

程中的實際創作中，對於我儘管努力卻仍稱不上好看的作品也給予我鼓勵與建議，

讓我對於各種藝術的表現產生了一定的興趣。 

自大學入學以來，我自認為盡力在發掘自己的興趣與未來的可能性，從大一

就參加了桌球木鐸乙組與西洋棋社，在體育課修習保齡球課程，課程方面也修過

國企系的相關課程。於大二時曾經申請校外選課，想修習中興大學法律系的相關

課程，無奈人數過多而名額有限最終沒能修成。再升上大四後，我暫時將國家考

試視為目標努力，我選擇了與系上課程有關的考科，希望能夠利用大學所學求得

未來穩定的職涯發展。 

我這次能夠獲得的校友總會 111學年度優秀獎學金，歸功於系上老師的用心

指導、適當的評量，也要感謝區社四甲的同學的支持，使我大學四年的歷程受到

具體的肯定，也使我獲得往下一階段持續前行的動力！ 


